

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

REACCIONES AL RESULTADO DE LA CONFERENCIA MINISTERIAL DE HONG KONG



CONTENIDO:

Reacciones al resultado de la Conferencia Ministerial de Hong Kong	1
Reabierto el Mercado de Hong Kong al vacuno estadounidense	2
Los criadores de pollos realizarán controles voluntarios de gripe aviar.	2

Aunque han sido muy poco prolíficos en declaraciones, los principales portavoces del sector agrario estadounidense, así como los representantes políticos, han coincidido en que el principal resultado de Hong Kong es un acuerdo de mínimos, pero que al menos permite mantener viva la Ronda.

Una portavoz de la principal organización agraria estadounidense, la *American Farm Bureau Federation*, resumía así la situación: "La buena noticia es que no se dieron pasos atrás, pero no se logró mucho más". Esta organización ha manifestado su desencanto con el mínimo progreso realizado durante Hong Kong, indicando que es frustrante que la Unión Europea y otros países no hayan deseado avanzar significativamente y hayan demorado las negociaciones. Además, ha indicado que van a continuar buscando un significativo avance en acceso al mercado, que es el único camino para alcanzar una liberalización real del comercio. Por último ha insistido en que el algodón debe ser tratado en el mismo marco y periodo que el resto de los productos agrarios.

En la teleconferencia mantenida al día siguiente de concluir la reunión, los dos principales negociadores estadounidenses, el USTR (U.S. Trade Representative, o representante de comercio exterior) y el Secretario de Agricultura, explicaban que las expectativas de la ronda se mantienen intactas, pero reconocían la dificultad de cumplir con la fecha límite del 30 de abril para concluir las negociaciones sobre modalidades, y decían que será necesario trabajar muy duro para poder cumplir esta fecha.

En relación con la Iniciativa de acceso

al mercado para los Países Menos Desarrollados, la Administración estadounidense respaldó la iniciativa tras conseguir que se introdujeran algunos cambios en el acuerdo final, rebajando el número de líneas arancelarias que pueden contar con un acceso libre sin cuotas ni aranceles a un 97%. Este 97% permitirá a los Estados Unidos a excluir a cerca de 300 líneas arancelarias de la iniciativa, entre los que podrían estar el azúcar, los textiles, el tabaco, cacahuetes y lácteos.

Los representantes de la administración se felicitaron de haber sido capaces de suavizar el texto acordado en relación con el algodón, asegurando que el texto final mantiene la demanda estadounidense para que las ayudas al cultivo de algodón se mantengan dentro del contexto global de las negociaciones agrarias, resistiendo así las presiones de los países productores de África que pedían terminar con estas ayudas para 2008. La promesa de terminar con las ayudas a la exportación en 2006 no es más que reafirmar algo que ya estaba en el panel que Brasil ganó hace un año; incluso de acuerdo con el panel las subvenciones a la exportación debían de haber finalizado ya en 2005, y la concesión de acceso libre de arancel al algodón de los países en desarrollo tampoco se considera una concesión con un impacto substancial. Los negociadores insistieron en que el tratamiento especial del algodón sólo se producirá en el contexto de un acuerdo general en materia de agricultura.

Pero a pesar de ello, la singularización del algodón en el texto final no gustó al sector productor ni a algunos miembros

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

Hong Kong (viene de pág. 1)

del Congreso. El presidente del National Cotton Council of America, que agrupa a todos los sectores relacionados con el sector del algodón desde el producto hasta la industria, ha indicado que el acuerdo supone hacer concesiones sin recibir nada a cambio, calificando de injusto y de tratamiento desigual el acuerdo de Hong Kong para los productores de algodón.

Por su parte, el Presidente de la Comisión de Agricultura del Senado, Saxby Chambliss, hizo unas duras declaraciones en relación con este asunto. Dijo que está disgustado porque se haya accedido a hacer un tratamiento especial con un cultivo en particular, y que esta circunstancia va a complicar seriamente las negociaciones y el apoyo que un eventual acuerdo pueda recabar en el Congreso. Textualmente, dijo "yo no creo que sea posible aprobar un acuerdo en el Congreso en el que se hacen mayores recortes (en las ayudas) de unos productos sobre otros". En relación con las negociaciones agrarias en general, el Senador dijo que no se puede reformar la "red de seguridad" de la agricultura estadounidense sin asegurarse antes de que los acuerdos internacionales funcionan para los agricultores y ganaderos, en clara referencia a la reforma de la Ley Agraria que persigue la administración norteamericana.

En una línea similar, el Presidente de la comisión de Finanzas del Senado, Charles Grassley decía que lo único conseguido en Hong Kong ha sido retrasar la negociación, y advertía a los

negociadores de la necesidad de mejorar sustancialmente el marco actual para que pueda ser aprobado por el Congreso.

La *American Soybean Association* (asociación americana de productores de soja) emitió un comunicado en el que manifiestan su frustración porque en Hong Kong se haya perdido la oportunidad para avanzar en la apertura de los mercados, tanto de los países desarrollados como de los países en desarrollo. Recuerdan que el 81% de la población mundial está en los países en desarrollo, por lo que no pueden apoyar un resultado que no suponga una apertura también de estos países. Se refieren también a los países que denominan exportadores mundiales de primer orden –citando a Brasil, Argentina y Malasia–, y dicen que no pueden aceptar que las disciplinas en materia de subvenciones no afecten también a estos países, porque no se puede entender que se encuentran en desventaja en el comercio mundial.

REABIERTO HONG KONG AL VACUNO ESTADOUNIDENSE

El 29 de diciembre las autoridades estadounidenses anunciaron que Hong Kong ha vuelto a autorizar la importación de carne de vacuno estadounidense, que permanecía prohibida desde que en diciembre de 2003 se diagnosticó el primer caso de Encefalopatía espongiiforme Bovina en este país. La autorización se refiere a carnes deshuesadas de animales de menos de 30 meses de edad.

En 2003 los EEUU exportaron a Hong Kong carne de vacuno por valor de 90 millones de dólares, lo que lo convierte en el quinto mercado exterior en importancia para los EEUU. Este anuncio llega pocos días después del anuncio de la reapertura de Japón, que es el primer destino en el exterior para el vacuno estadounidense.

LOS CRIADORES DE POLLOS REALIZARÁN CONTROLES VOLUNTARIOS DE GRIPE AVIAR

Representantes del Departamento de Agricultura anunciaron que los principales grupos empresariales productores de pollos de los EEUU van a hacer controles voluntarios de gripe aviar en todos los lotes de producción, antes del sacrificio y libramiento para el consumo. Los controles, cuyo coste será asumido por los productores, se realizarán sobre una muestra de 11 pollos de cada lote, que se compone de entre 55.000 y 60.000 ejemplares. Cada año se sacrifican unos 150.000 lotes, por lo que el número de pruebas diagnósticas que se prevén anualmente será de 1,6 millones. Más del 90% del sector productor de los EEUU se ha afiliado ya a este programa, y esta cifra se cree que aumentará en el futuro.

Esta medida se toma como una forma de dar mayor seguridad al consumidor de que la carne de pollo es sana. Sin embargo, no se ha detectado en los EEUU una reducción del consumo de carne de pollo a pesar de la alarma causada por el incremento de los casos y la alta mortalidad en personas registrada en Asia en los últimos meses. Las caídas que se han producido en los precios del pollo en los mercados se atribuyen a un aumento de la producción y a la reducción de las exportaciones. No obstante, los productores han querido anticiparse por temor a que una retracción del consumo pueda deprimir todavía más los precios.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org